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Слово редакции

Бескрайняя тайга. Над головой раскинулись пу-
шистые ветки елей, под ногами спеет морошка, 
воздух пропитан запахом хвои, а впереди непро-
ходимые болота. Возможно, свой первозданный 
облик и по сей бы день носили сибирские города, 
если бы земля не таила в своих недрах черное зо-
лото. Нефтяной фонтан послужил превращению 
архаичного края в землю обетованную. Со всей 
страны люди приезжают сюда на время, а выхо-
дит, что навсегда. Так и стали среди хвойного леса 
расти города. Но не сами собой, а стараниями 
умелых рук строителей. Сколько мужества, силы 
духа, стойкости хранят они в своих сердцах. В хо-
лодную стужу и в летний зной, борясь с метелями 
и гнусом, сибирские строители непоколебимо вы-
полняют свою работу. Наш родной дом, детский 
сад, школа, магазин, дорога – все появилось бла-
годаря их труду. 

В Югре чтят данную специальность, и каждое 
второе воскресенье августа отмечают День стро-
ителя. С этого года у праздника появился свой не-
повторимый и узнаваемый характер: теперь День 
югорского строителя имеет свой слоган, логотип 
и гимн. Представители созидательной профессии 
не могли оставить югорчан без подарков. Поэто-
му весь месяц был пропитан запахом свежего би-
тума и дизельного топлива – торопились в срок 
закончить работу. И, конечно же, успели.

В преддверии праздника в Мегионе произошло 
долгожданное событие – открытие проспекта По-
беды и моста через реку Сайму. Было запланиро-
вано сдать проект в эксплуатацию в конце 2018 
года. Но строители со значительным опережени-
ем выполнили работу и порадовали мегионцев 
символичным подарком. О том, как проходило 
торжественное открытие, вы узнаете из нашей га-
зеты.

«Уважаемые югорчане! Произошло открытие движения. Люди активно начали использо-
вать дорогу, а завтра они уже забудут, что здесь не было проезда, как будто бы так всегда 
и было – это и хорошо. Главное, чтобы людям было комфортно, и они могли чувствовать 
себя лучше. 

Лично я испытываю смешанные чувства. Во-первых, радость по поводу того, что этот 
объект, наконец, появился: два берега реки соединились между собой. Прямое движе-
ние открыто, если раньше оно все приходилось на ул. Заречную, то сегодня пойдет по 
прямой. Теперь стал возможен нормальный подъезд к Ледовому дворцу. Да и сам по себе 
объект получился красивый и эстетичный». 

С уважением,
депутат Думы ХМАО-Югры, член фракции «Единая Россия»,

Алексей Андреев 

Впереди грядет еще одно немаловажное собы-
тие – первое сентября. Сколько трепета, волне-
ний и переживаний таит в себе первый день осе-
ни. А сколько сил тратится на подготовку к нему. 
Как ничего не упустить и приобрести все необ-
ходимое? По этому случаю редакция предлагает 
вам список необходимых вещей для будущего 

школьника. А чтобы настроиться на учебный лад, 
в рубрике «Человек с большой буквы» вы най-
дете советы и добрые пожелания от человека, 
который не понаслышке знает, как завязать бант 
из ленты, что положить в рюкзак первокласснику 
и с какими словами проводить ребенка в новый 
учебный год.
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Текст: Юлия Ромаз 

Фото: архив газеты, официальный сайт органов местного самоуправления города Нижневартовска, Агентство нефтегазовой информации

Открытие участка дороги в Нижневартовске

11 августа в городе Нижневартовске прошло открытие нового участ-
ка дороги по улице Ленина. Протяженность составила 576 метров. Он 
уже готов к эксплуатации, как для автомобилистов, так и для пеше-
ходов: дорогу оснастили велосипедными дорожками, пешеходными 
тротуарами, фонарными столбами, удобными парковочными местами; 
разделили автомобильные потоки.

На данный период времени завершен лишь первый этап строитель-
ства. К октябрю 2019 года планируется ввести в эксплуатацию участок 
от ул. Героев Самотлора до ул. Салманова. В итоге протяженность  
ул. Ленина увеличится более чем на 1200 метров.

«Данный отрезок дороги является магистральной улицей городско-
го значения и обеспечивает связь между жилыми, промышленными 
районами и центром города. Кроме того, дает выходы на магистраль-
ные улицы и внешние автомобильные трассы. Строительство велось 
с учетом предпочтений вартовчан, адресованных в администрацию 
города: обеспечена доступная среда для маломобильных категорий 
граждан, выделены полосы для движения на роликах и велосипедах, 
построены парковки, есть просторная пешеходная зона», – подчер-
кнул глава города Василий Тихонов.

Открытие дороги позволит соединить центральную часть города с 
новыми микрорайонами, создаст дополнительные возможности для 
дальнейшей застройки жилищного комплекса, разгрузит автомобиль-
ное движение на магистралях. Продолжение дороги необходимо так-
же для создания комфортных условий жизни граждан, которые пере-
езжают в новые микрорайоны города.

«Вот именно такие объекты, как дорога, которую открыли сегодня 
в Нижневартовске, мы должны строить в городах. Магистраль высо-
кого качества. Из региональных объектов в этом году также плани-
руем ввести в эксплуатацию автомобильную дорогу Сургут – Лянтор. 
Это тоже дорога первой категории, одна из самых загруженных дорог 
Югры – более сорока тысяч автомобилей проезжает по ней в сутки. 
Продолжается строительство еще одного важного объекта – дороги  
Унъюган – Коммунистический и других. Не снижаются темпы ремонт-
ной кампании. Сейчас у нас 85 процентов дорог регионального значе-
ния находятся в нормативном состоянии. Задача довести показатели 
до 90 процентов», – подчеркнул директор департамента дорожного 
хозяйства и транспорта Югры Константин Гребешок.

К учебному году готовы!

Общеобразовательная школа № 2 в городе Мегионе через два года 
отметит свой юбилей – 50 лет со дня основания! Не зря она считает-
ся одним из старейших образовательных учреждений города. Сколь-
ко мальчишек и девчонок успели выйти через эти двери во взрослую 
жизнь. Скоро наступит первое сентября, и придут новые ребята, сядут 
за парты и погрузятся в мир знаний. В преддверии начала учебного 
года губернатор ХМАО Наталья Комарова совместно с депутатом Думы 

Югры Алексеем Андреевым и главой Мегиона Олегом Дейнека посе-
тили СОШ № 2 и проверили готовность учреждения к встрече ребят.

Почувствовать дух школьных времен, пройтись по кабинетам, пого-
ворить с учителями, родителями смогла экспертная комиссия. Ната-
лья Комарова также оценила проведенный ремонт. В школе заменили 
лампы накаливания на энергосберегающие, установили противопо-
жарные двери и охранную сигнализацию. Но система контроля школы 
не соответствует современным стандартам: поток посетителей школы 
регулируется не электронной системой, а вахтером.

«Это дело вчерашнего дня. Жизнь есть жизнь, вахтёр может про-
пустить, не увидеть. Вы мне никогда не докажете, что это работает в 
плане обеспечения безопасности. Существует эффективная и надеж-
ная система электронной идентификации личности. Вам необходимо 
уделить пристальное внимание вопросам, касающимся безопасности 
детей, и найти самое современное решение», – комментирует Наталья 
Комарова.

В завершение экскурсии гостей привели в актовый зал, где в это вре-
мя трудились над поделками дети, посещавшие пришкольный лагерь. 
Ребята поделились своими впечатлениями о летних каникулах и с ра-
достью показали свои работы.

Подписание соглашения о сотрудничестве

11 августа состоялось подписание соглашения о сотрудничестве 
между администрацией города Мегиона и компанией «АВТОБАН» в 
лице главы Мегиона Олега Дейнека и генерального директора пред-
приятия, депутата Думы Югры Алексея Андреева.

Утвержденный документ представляет собой основные направле-
ния и формы сотрудничества в развитии жилищно-коммунального и 
дорожного хозяйства, в сферах благоустройства, образования, здра-
воохранения, культуры и спорта.

Олег Дейнека назвал заключение соглашения о партнерстве знако-
вым событием и отметил значительный вклад со стороны компании 
«АВТОБАН» и лично Алексея Андреева в развитие города:

«На протяжении определенных лет и так оказывалась помощь  
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и происходило сотрудничество. Сегодня решили закрепить договор-
ные отношения на бумаге, для того чтобы определить дальнейшую 
стратегию и понимать, как нам двигаться дальше, как депутату Андре-
еву отстаивать интересы нашего города».

Алексей Андреев, в свою очередь, отметил, что утвержденный до-
кумент поможет определить дальнейший курс развития города, кото-
рый позволит улучшать качество жизни мегионцев: 

«В соглашении отражены образовательные объекты, спортивные со-
оружения, медицинские учреждения, то есть все направления, кото-
рые связаны с развитием города, здесь охвачены».

Также на церемонии подписания присутствовал председатель Думы 
Югры Борис Хохряков. По его мнению, подписание соглашения даст 
новый импульс для развития города: 

«Этот тандем дает результат. Ведь буквально за несколько лет АВТО-
БАН и его подразделения построили три детских сада, ввели в эксплу-
атацию более 40 тысяч квадратных метров жилья, отремонтировали 
две дороги на улице Губкина, и еще мы открыли новую дорогу с мосто-
вым переходом. Также мы знаем, что подразделения ведут строитель-
ство универсального спортивного комплекса и школы на 300 мест в 
поселке Высоком. И это не предел».

Универсальный спортивный комплекс

Меньше года остаётся до открытия в Мегионе спортивного комплек-
са. Его отличительной особенностью является наличие плоскостных 
сооружений и универсального зала, где смогут с комфортом занимать-
ся как любители спорта, так и профессионалы.

Масштабы строящегося объекта впечатляют. Он предусматривает 
наличие футбольного поля, беговых дорожек, площадки для толкания 
ядра, гимнастического комплекса для общефизической подготовки. 
Каждый мегионец сможет выбрать занятие по душе и в любое время 
года поддерживать себя в отличной физической форме, а также с поль-

зой проводить свой досуг. Немаловажную роль играет приобщение к 
здоровому образу жизни юных горожан. Ведь занятия спортом с дет-
ства позволят воспитать будущее поколение сильное духом и телом.

Объект планируется сдать в эксплуатацию в 2019 году. О том, как идут 
работы на сегодняшний день, поделился инженер производственного 
отдела Ханты-Мансийского филиала АО «ДСК «АВТОБАН» Сергей Чер-
нышов: 

«Погода нас, конечно, подвела, как видите, сейчас вокруг здания сто-
ит много воды. Одного летнего сезона для качественного выполнения 
земляных работ не хватает, стараемся успевать. Параллельно ведем 
строительство внутри здания: заливаем поле в центральном зале, де-
лаем перегородки для душевых и раздевалок. Коммуникации уже все 
проложены, вскоре установим окна, витражи и закроем тепловой кон-
тур. Так что все усилия сейчас направлены на благоустройство терри-
тории – площадь огромная, мы стараемся».

11 августа в Югре отметили День строите-
ля. В этом году площадкой для празднования 
стал город Нижневартовск. В 2016 году его 
масштабно проводили в столице Югры, а в 
2017 году в Сургуте. Для югорчан День стро-
ителя уже смело можно назвать народным 
праздником. Его успели полюбить как пред-
ставители строительной отрасли, так и люди, 
не имеющие прямого отношения к ней. Ведь 
чтобы стать полноправным строителем, не-
обязательно возводить мосты и строить до-
роги, каждый из нас строитель своей судьбы, 
семьи, своего счастья.

«Мы гордимся тем, что именно Нижневар-
товск стал площадкой для проведения празд-
ника окружного масштаба. В строительстве 
сегодня – время перемен. И здесь важны но-
вые подходы, новые технологии. Строитель-
ный комплекс Нижневартовска и всей Югры 
принимает вызовы и успешно с ними справ-
ляется. Подтверждение – сотни тысяч ква-
дратных метров жилья, десятки социальных 
объектов. Но в центре всего этого – по-преж-
нему человек», – сказал глава города Василий 
Тихонов.

Праздничная программа была рассчитана 
на два дня. Провели официальные меропри-
ятия, где участники делились накопленными 
знаниями и обсуждали актуальные вопро-
сы строительной индустрии. Конечно же, 
не обошлось без показательных выступле-
ний, награждений и концертной программы. 

Предлагаем вместе с редакцией вспомнить 
яркие моменты.

«Архитектура города   
будущего Югры – 2050»
Департамент строительства Югры в третий 

раз проводил конкурс «Архитектура города 
будущего Югры – 2050». В этом году посту-
пило 40 заявок из девяти регионов России. 
Победу одержала вартовчанка Александра 
Шабусова с проектом реконструкции набе-
режной Оби в городе Нижневартовске. На 
данный период времени протяженность на-

бережной составляет три километра, два из 
которых уже обустроены. Оставшуюся часть 
Александра предлагает преобразить в пол-
ноценное место для проведения досуга и 
занятий спортом, дополнив его велодорож-
ками, лыжной трассой, пунктами проката 
спортивного инвентаря и двухуровневыми 
газонами.

Посвящение в профессию
На площади паркового комплекса «Добрый 

ангел мира» состоялось посвящение в про-
фессию молодых строителей. В мероприятии 
принимали участие 16 югорчан. Молодые 
профессионалы получили почетные знаки 
«Молодой специалист» из рук Натальи Ко-
маровой и произнесли клятву верности про-
фессии: 

Мы строим Югру!
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«Мы, молодые строители Югры, в день профессионального праздни-
ка перед строителями-наставниками, руководителями предприятий 
торжественно клянемся горячо любить свою страну, свою Югру, свою 
семью».

Танец экскаваторов
Горожан удивляли танцевальными способностями не городские 

ансамбли, а грузовые машины. Лучший в мире телескопический по-
грузчик и экскаватор-погрузчик нового поколения продемонстриро-
вали свою грацию на площади Нефтяников. Такой подарок преподнес 
Стройкомплект. Несмотря на столь внушаемый вес (масса техники 
превышает 12 тонн), машины показали изящность движений, а также 
мастерски выполнили акробатические трюки.

Презентация гимна строителей Югры
Впервые предложение о создании гимна строителей Югры поя-

вилось на одном из рабочих совещаний, посвященных подготовке 
к празднованию Дня строителя. Было решено, что гимн будет созда-
ваться на родной земле и земляками. Так оно и случилось. Авторами 
выступили вартовчане – композитор Артем Галактионов и режиссер 
городских мероприятий Игорь Патрушев. Главная задача, которая сто-
яла перед авторами, не только написать текст в срок, а сделать его та-
ким, чтобы с первых секунд заворожить слушателей и оставить след в 
сердцах.

«От Союза строителей Югры поступило предложение написать гимн. 

В своей творческой карьере написал много песен, но произведение 
подобного уровня создавал впервые. Это большая ответственность. 
Вначале я представил демо-версию – мелодию с несколькими фраг-
ментами. После определения одного варианта начал работу над аран-
жировкой. Игорь Геннадьевич Патрушев написал стихи. Сейчас гимн 
готов и утвержден», – рассказал Артем Галактионов.

Торжественная презентация состоялась во Дворце искусств. Испол-
нителями стали вокалисты Игорь Князь и Александра Нецветаева.

Церемония награждения лучших работников 
строительной отрасли
Лучшие из лучших работников строительной отрасли съехались со 

всего округа в этот праздничный день. Кульминацией вечера стало 
вручение наградных знаков и почетных грамотам строителям из рук 
губернатора Натальи Комаровой.

«Каждый день, каждый час, в эту самую минуту в регионе ведутся 
работы по строительству. За 2017 год было введено более 800 тысяч 
квадратных метров жилья, построено и введено в эксплуатацию 16 
объектов образования. В автономном округе продолжается строи-
тельство новых школ и детских садов. В 2018 году в Югре планируется 
ввести в эксплуатацию еще 10 образовательных учреждений. Сдаются 
объекты здравоохранения, культуры, спорта. Есть крупные промыш-
ленные стройки. Лично для меня еще одним тестом возможностей 
югорских строителей является их участие в возведении объектов и за 
пределами округа: это Крым, Москва, Московская, Тюменская области 
и другие. Как говорится, «каков строитель, такова и обитель». Наша 
обитель создана не одним поколением строителей, архитекторов. Мы 
ценим вашу работу», – обратилась к работникам строительной отрас-
ли Наталья Владимировна.

     Акция «Собери ребенка в школу»
День знаний – торжественный и знако-

вый праздник для всех школьников, но 
вот для их родителей подготовка к школе 
всегда сопряжена с материальными за-
тратами. Школьная и спортивная форма, 
обувь, канцелярские принадлежности,  
рюкзак – покупка полного комплекта об-
ходится в круглую сумму. А как же быть 
многодетным семьям, в которых два или 
более школьников, которых нужно подго-
товить к началу занятий?

Уже на протяжении пяти лет в Мегионе 
и Нижневартовске фондом развития горо-
да «МЫ ВМЕСТЕ», учрежденным депутатом 
Думы Югры Алексеем Андреевым, прово-
дится благотворительная акция «Собери 
ребенка в школу». Целью акции является 
оказание поддержки в подготовке к школе 
семьям с низким достатком и семьям, по-
павшим в сложную жизненную ситуацию.

В рамках первого этапа происходит сбор 

необходимых вещей. Подготовка к акции в 
этом году началась в июне. На помощь от-
кликнулись партнеры акции: магазин дет-
ских товаров «Бегемотик», магазин «Сак-
вояж», магазин детской обуви «Башмачок», 
ООО «Закриев и Ко», ИП Чибисова Елена 
Александровна, магазин «Эконом +», пиц-
церия «Додо пицца», ИП Сабельфельд 
Данил Александрович, Магазин детской 
одежды «Комод», магазин «Забава».

Ближе к концу августа прошел второй 
этап – передача вещей семьям, которым 
трудно в одиночку подготовить детей к на-
чалу учебного года.

Так, 16 августа в Нижневартовске и 20 
августа в Мегионе в офисах фонда «МЫ 
ВМЕСТЕ» пакеты с канцелярскими принад-
лежностями, рюкзаки, школьная одежда и 
обувь уже ждали своих юных владельцев.

«Очень большой процент семей, с кото-
рыми мы столкнулись в процессе нашей 

работы, оказался в сложной жизненной 
ситуации. Не со всеми трудностями чело-
век в состоянии справиться самостоятель-
но. От определенных обстоятельств не 
застрахован никто, и каждый из нас может 
оказаться в трудной жизненной ситуации. 
Очень часто бывает, что на такие семьи па-
дают косые взгляды. Но осудить – проще 
всего, а попробовать поставить себя на 
место других семей, проникнуться их про-
блемой и чем-то помочь – это не каждому 
под силу», – говорит специалист фонда Ре-
нат Губайдуллин.

Благодаря сотрудничеству с партнера-
ми более 80 семей получили поддержку 
и возможность улучшить свое матери-
альное положение. «Выражаю огромную 
благодарность вашему фонду за помощь 
в сборах детей к 1-му классу!», – делится в 
социальных сетях жительница Нижневар-
товска Наталья Кудряшова.



Открытие проспекта Победы и моста через реку Сайму
Текст: Алеся Ганьба, Юлия Ромаз  

Фото: архив редакции, официальный штаб правительства Югры
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Накануне Дня строителя состоялось знаменательное событие в горо-
де Мегионе – открытие моста через реку Сайму и проспекта Победы. 
Горожане с нетерпением ожидали этого дня, ведь теперь они смогут с 
комфортом и экономией времени передвигаться между районами го-
рода. Изменения коснулись не только проезжей части. Помимо появ-
ления ровной дороги, также преобразилась и прилегающая террито-
рия: установили уличное освещение и светофоры, заасфальтировали 
тротуары. Совершать пешие прогулки, утренние пробежки да и про-
сто смотреть из окна квартиры стало одно удовольствие! 

Мегион уже на протяжении нескольких лет нуждался в строитель-
стве этого проекта. Росло количество жителей, транспорта, возводи-
лись новые дома. Свою роль сыграло и введение в эксплуатацию Ле-
дового дворца, доступ к которому оказался ограничен. 

На заседании бюджетного комитета Думы Югры Алексей Андреев 
предложил включить в адресную инвестиционную программу окру-
га несколько важных объектов инфраструктуры. Одним из них был 
проспект Победы в городе Мегионе. В 2016 году началась реализация 
проекта. За два года работы строителям удалось буквально преоб-
разить внешний облик города. Подрядчики трудились в две смены и 
планировали сдать объект в октябре, но удалось справиться раньше. 
Стоимость работ составила почти 400 млн рублей: 95 % финансиро-
вания поступило из бюджета округа, 5 % было выделено из средств 
муниципалитета.

Накануне Дня строителя городу преподнесли долгожданный пода-
рок – 10 августа состоялось открытие проспекта Победы. Для людей 
это стало настоящим праздником. Жители соседних домов с самого 
утра выходили на балконы и наблюдали за ходом подготовки меро-
приятия, а к обеду начали собираться семьями.

Впервые при открытии дороги в Мегионе не стали перерезать лен-
ту. Запуск движения осуществили Олег Дайнека и Алексей Андреев, 
нажав кнопку на светофоре. После того, как красный цвет сменился 
на зеленый, по дороге прошли все желающие горожане, а за ними на-
чалось движение автомобильного транспорта. Все действие сопрово-
ждалось красочными залпами фейерверка.

На протяжении всего мероприятия сотрудники фонда «МЫ ВМЕСТЕ» 
раздавали воздушные шары жителям города, а детей радовали вкус-
ным мороженым.
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– Вообще, очень удобно 
стало. Раньше приходи-
лось объезжать вокруг, а 
сейчас добираемся бы-
стрее, – делится своими 
впечатлениями житель 
Мегиона.

– Приятно, что наш город 
благоустраивается. Хочет-
ся, чтобы он с каждым годом 
становился еще красивее и 
популярнее, чтобы молодежь 
не уезжала, а оставалась 
здесь, на Севере, и развивала 
регион, – комментирует ме-
гионец открытие дороги.

– Действительно, мост через реку Сайму знаковый объект для горо-
да Мегиона. Хочу заметить, что подобные объекты перенастраивают 
всю общественную среду и придают совершенно другую динамику 
городской жизни. Слаженность, командность работы проектиров-
щиков, строителей, органов власти, жителей Мегиона безусловно 
лежат в основ успеха. Хочу поблагодарить подрядную организацию, 
И. А. Долматова, А. В. Андреева – мы с вами эффективно израсхо-
довали бюджетные деньги – это крайне важно. Хочу подчеркнуть 
значимость этого события для окружной программы, которую мы 
реализовываем для благоустройства региональных и муниципаль-
ных дорог. Уверяю вас, мы и дальше будем работать так, чтобы наша 
Югра была землей лучших дорог Российской Федерации, – отметила 
губернатор округа Наталья Комарова.

– Мне очень приятно, что в Мегионе появляются такие объекты. 
В 2016 году вводили в эксплуатацию Ледовый дворец, вы помните, 
здесь практически ничего не было. Для того, чтобы к нему подъе-
хать, нужно было объезжать пол-Мегиона. Мы вышли с предложе-
нием на Наталью Владимировну выделить деньги на строительство 
этой дороги, губернатор приняла положительное решение. Вот про-
шло всего лишь два года, и такой замечательный объект, как дорога, 
протяженностью один километр триста метров, и мостовой переход 
здесь построены. Это дает большие перспективы для Мегиона, – де-
лится председатель Думы ХМАО Борис Хохряков.

– Дорогие друзья! Хотелось бы поздравить вас с торжественным 
событием, с открытием этой дороги. Это не просто мостовой пере-
ход через реку Сайму, а полтора километра новых дорог Мегиона. 
Хочется поблагодарить за поддержку губернатора Югры Наталью 
Комарову, председателя Думы Югры Бориса Хохрякова, партию 
«Единая Россия», которые оказали содействие в создании этого объ-
екта. И он действительно получился красивым и значимым для горо-
да, и для меня лично. Невозможно было бы реализовать этот проект 
без строителей, а именно СУ-909 из Нижневартовска, которое вло-
жило всю душу в этот объект, – прокомментировал происходящее 
событие Алексей Андреев.
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Дети – наши лучшие учителя
Текст: Юлия Ромаз 

Фото: Личный архив 

В преддверии 1 сентября «Агоре» удалось 
поговорить с замечательным человеком с 
большим сердцем – учительницей младших 
классов СОШ № 4 города Мегиона Антониной 
Анатольевной Поповой. Она с радостью по-
делилась своими впечатлениями, вспомнила 
свои школьные годы, а также напутствовала 
ребят и родителей. «Везет мне на хороших 
учеников, много добрых людей на моем пути 
встречается», – с такими словами идет по 
жизни Антонина Анатольевна.

«Агора»: Скоро близится один из самых 
важных и трепетных дней для школьников. 
Расскажите, какие чувства вы, как учитель, 
испытываете в преддверии 1 сентября?

Антонина Анатольевна: Я испытываю чув-
ство волнения и радости. Вот как в детстве 
на качелях: раскачаешься сильно и летишь… 
Вверх – волнение, вниз – у тебя радость. Если 
вместе собрать все эти чувства – нравится. 
Вот так и начало учебного года. Мы – учите-
ля, что бы ни говорили: и лето у нас быстро 
пролетело, и снова начинаются бесконечные 
тетрадки, а вот желание идти в школу у всех 
учителей есть.

«Агора»: Каждый год, как в первый раз, со-
бираетесь на 1 сентября или это уже стало 
привычным делом?

Антонина Анатольевна: Каждый учитель – 
как в первый раз, потому что каждый новый 
год не будет похож на предыдущий. А будет 
он новым, неповторимым.

Особенно зашкаливает волнение перед 
встречей с первоклассниками: как ты встре-
тишься с ними. Сейчас у меня третьеклассни-
ки – они уже свои. А когда дети новые, родите-
ли новые, не знаешь, на кого как посмотреть, 
кому-то достаточно просто улыбнуться. Поэ-
тому мне в этом году проще. 

А как я по всем соскучилась. Подросли все 
за лето. Так успеваешь ко всем прикипеть 
сердцем. Ребята – как пальцы на руке, все 
твои, родные. Кто-то боевой, но с добрым 
сердцем. А вот и скромница, ты посмотри, ка-
кая она умница.

«Агора»: А своего первого учителя помни-
те?

Антонина Анатольевна: Никогда не забу-
ду. Мою первую учительницу звали Петряе-
ва Александра Филатьевна. Когда я училась, 
мы с ней переписывались. А когда пошла 
работать в родную школу, каждый день про-
ходила мимо ее дома. Утром, помню, бегу на 
работу, а мама мне вдогонку: «Тома, молоко 
не забудь для Александры Филатьевны». Мы 
очень дружили с ней. Сейчас ее нет уже в жи-
вых, как и многих моих учителей. А ее образ 
до сих пор перед глазами: у нее были слегка 
кудрявые волосы, очки на кончике носа, при-
ятный-приятный голос, строгая, но с очень 
добрыми глазами. 

«Агора»: Наверное, благодаря ей вы и ре-
шили стать учителем?

Антонина Анатольевна: В школе я была 
вожатой для малышей – мне нравилось зани-
маться с ребятами. Но я долго мечтала стать 
инспектором по делам несо-
вершеннолетних. В десятом 
классе мой классный руково-
дитель Александра Павловна 
сказала: «Поступай в педаго-
гический, посмотри, как ма-
лыши за тобой бегают!».

Вот и пошла. Сначала пе-
дагогическое училище окон-
чила, потом сразу в свою  
школу – работать. А там уже 
и университет окончила за-
очно.

«Агора»: Чему должен нау-
читься ребенок за время обу-
чения в начальной школе?

Антонина Анатольевна: 
Ребенок должен научиться 

мыслить и обрести желание учиться. Главное 
– научиться дружить, быть справедливым, 
добрым и милосердным. Уметь просить про-
щение – прав ты, не прав. Но и не только де-
тям этому нужно учиться, да и нам взрослым. 
Самое главное – быть человеком.

«Агора»: Можете дать совет родителям в 
подготовке детей к школе? На что они долж-
ны обратить внимание, в первую очередь?

Антонина Анатольевна: Родители не 
должны предъявлять к своим детям слишком 
завышенные требования. Нам ведь хочется, 
чтобы они были самые лучшие, самые успеш-
ные. Нет! Ребенок и так самый лучший. Не 
нужно его ни с кем сравнивать. Также важно 
не запугивать ребенка школой, а наоборот, 
создавать положительное впечатление. Глав-
ное, беречь своих детей, заботиться о них, 
оставаться для них любящими и понимающи-
ми родителями. 

«Агора»: Что бы вы хотели пожелать буду-
щим первоклассникам?

Антонина Анатольевна: Самое главное, на 
этом празднике хотела бы пожелать сделать 
свой смелый шаг по дороге знаний, и пусть 
это путешествие будет увлекательным и за-
хватывающим.
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Текст: Юлия Ромаз 

Фото: архив редакции

Первый раз в первый класс 
1 сентября – день, который с трепетом ждут как первоклассники, 

так и родители. Как не упустить все детали и нюансы, правильно под-
готовиться, настроиться на учебный лад. Сколько страха, сомнений 
и растерянности испытывают «новобранцы». Для того, чтобы было 
легче собраться с мыслями и освежить прописные истины, редакция 
предлагает подборку советов по подготовке первоклассника к шко-
ле. 

Итак, у каждой школы могут быть свои требования в виде установ-
ленной формы одежды, первоначального набора канцелярских то-
варов, спортивной одежды и т. д. «Агора» предложит общепринятый 
перечень вещей, который подойдет для стандартных общеобразо-
вательных учреждений.

Одежда для мальчика
• костюм из плотного материала

• пара свитеров
• галстук или галстук-бабочка к костюму

• несколько футболок, рубашек и водолазок
• спортивный костюм для физкультуры

Обувь
• спортивная
• повседневная – туфли или босоножки классических цветов: 
черные или синие. Подошва не должна быть маркой и оставлять 
следы на полу. Застежка на туфлях в виде липучки – это позволит 
сэкономить время и менее опасно, нежели использование шнурков

Рюкзак
• материал – прочный полиэстер с водоотталкивающей пропиткой;
• анатомическая спинка с твердым внутренним каркасом и мягкой внешней 
обивкой;
• широкие (5−8 см) лямки, повторяющие изгиб плеча;
• вес – не более 1 кг без учета книг;
• ширина спинки не должна быть больше ширины плеч ребенка, а нижний край 
рюкзака должен проходить по линии талии;
• надежные замки и застёжки;
• актуальный дизайн.

Тетради, дневник
12 (18) листов в тонкую (косую) линейку и клетку. Бумага не 
должна быть слишком тонкой, прозрачной и сильно уплотненной. 
Скобы – крепко зажаты, чтобы ребенок не смог пораниться.

Обложки
• для тетрадей плотные обложки;
• для учебников лучше приобретать обложки после получения книг.

Канцелярские товары
рекомендуется для удобства все канцелярские товары сложить в 
пенал, состоящий из 2−3 отделений
• ручки – легкие шариковые, с ребристой поверхностью. Цвета: 
красная, черная, зеленая, синяя;
• простые карандаши (ТМ) – 1−2 шт.; 
• точилка для карандашей (с емкостью для стружек);
• цветные карандаши (10−12 цветов);
• ластик;
• линейка – 20 см.

Для уроков рисования и труда
• плотная папка;
• ножницы в чехле (обязательно с закругленными концами);
• альбом для рисования;
• краски (10−12 цветов);
• кисточки;
• набор цветной бумаги; 
• картон;
• стакан-непроливайка для воды;
• клей ПВА;
• клей-карандаш;
• мягкая тканевая салфетка;
• пластилин (8−12 цветов);
• доска для лепки.

Сумка для сменной обуви
• непромокаемый материал;
• наличие сеточки для циркуляции воздуха;
• функциональные шнурки – верх сумки обычно стягивается 
шнурком. Это удобно для ребенка любого возраста,
 позволяет быстро положить обувь и собраться. 

Одежда для девочки
• пиджак и/или жилет
• жакет   
• брюки
• сарафан  
• юбка
• несколько футболок, блузок и водолазок пастельных тонов
• спортивный костюм для физкультуры

Дорогие первоклассники, в преддверии одного из самых волнитель-
ных и радостных дней, желаем вам быть бесстрашными, смышлёными, 
ловкими и сильными. Пусть первый день осени станет успешным стар-
том в мир интересных открытий и познавательных историй, послужит 
залогом для открытия всех талантов. Верных и преданных друзей, по-
нимающих и квалифицированных учителей, увлекательных уроков и 
озорных перемен!

А вам, уважаемые родители, желаем запастись терпением: вы, как 
никто другой, понимаете своего ребенка и только вы можете оказать 
ему должную поддержку, найти то доброе слово и подбадривающий 
совет, которые смогут придать силы и воодушевить юного ученого на 
новые подвиги. Пусть первое сентября и вся школьная пора станут 
для вас и вашего ребёнка самым радостным, светлым и увлекатель-
ным периодом в жизни! Счастливого пути!


